

Caritas Leitbild

Diözese St. Pölten

Caritas heißt für uns: Nächstenliebe ohne Wenn und Aber.

- Jeder Mensch ist wertvoll – ungeachtet von Alter, Geschlecht, sexueller Orientierung, Religion, politischer Überzeugung, Herkunft, Beeinträchtigung oder Krankheit sowie gesellschaftlichem Ansehen.
- Nächstenliebe ist Kernstück christlichen Glaubens. Sie ist Ursprung und Grundlage der Caritas.
- Wir sind überzeugt von der unantastbaren Würde jedes Menschen und vertrauen auf die starke Kraft von Solidarität und Mitgefühl.
- Wir arbeiten an einer gerechten Welt voller Mitmenschlichkeit und Zusammenhalt, in der niemand zurückgelassen wird und globale Ressourcen fair verteilt werden.

Wir stehen an der Seite jener Menschen, die uns brauchen.

- Als Caritas leben wir Verlässlichkeit, Empathie und eine Kultur der Achtsamkeit.
- Im Rahmen unserer vielfältigen Angebote beraten und begleiten wir Kinder, Jugendliche und Erwachsene – wir unterstützen, pflegen und behandeln. Wir sind da: zum Beispiel für Menschen mit Behinderungen oder psychischen Erkrankungen, im Bereich der Pflege, der Familien und der Nothilfe – im Inland wie auch im Ausland.
- In unseren Angeboten stellen wir den Menschen in den Mittelpunkt und gehen auf die unterschiedlichen individuellen Bedürfnisse ein.

Wir sind Stimme jener, die nicht gehört werden.

- Als Caritas unterstützen wir Menschen nicht nur, sondern setzen uns gleichzeitig für die Verbesserung struktureller Rahmenbedingungen ein.
- Wir engagieren uns für gesellschaftliche Veränderungen und bekämpfen soziale Ungerechtigkeiten und Diskriminierungen.
- Wir agieren parteipolitisch unabhängig.

Als positive Kraft in der Gesellschaft leisten wir einen wertvollen Beitrag für eine gerechte und inklusive Welt.

- Unsere Vision ist ein gutes Leben für alle in Freiheit, Gerechtigkeit und Frieden. Dazu ermutigt uns Jesu Botschaft der Liebe.
- Wir unterstützen Menschen dabei, ihre eigenen Entscheidungen zu treffen und ein weitgehend selbstbestimmtes Leben zu führen. Dabei gilt: So viel Selbstständigkeit wie möglich, so viel Unterstützung wie nötig.
- Wir tragen dazu bei, dass alle Menschen Gleichberechtigung und Inklusion in der Gesellschaft erfahren. Dabei setzen wir uns besonders für jene an den Rändern des Lebens und der Gesellschaft ein.
- Wir sensibilisieren durch Bildungsangebote in Schulen, Pfarren, Gemeinden und Interessengruppen.

Wir übernehmen Verantwortung für kommende Generationen.

- Wir verpflichten uns in allen unseren Angeboten und Projekten, sozial, ökologisch und ökonomisch nachhaltig zu agieren.
- Wir sehen die massiven Herausforderungen der Klimakrise und ergreifen Maßnahmen zur Bewahrung der Schöpfung.
- Wir achten auf einen verantwortungsvollen Umgang mit Ressourcen. Deshalb setzen wir zum Beispiel auf Regionalität, fairen Handel, Kreislaufwirtschaft sowie auf erneuerbare Energie.

Wir sorgen für bestmögliche Arbeitsbedingungen aller Mitarbeiter*innen und Freiwilligen.

- Mitarbeiter*innen sind Expert*innen in ihrem Bereich, mit hoher fachlicher und sozialer Kompetenz.
- Wir fördern fachliche und persönliche Weiterentwicklung.
- Teams leben eine wertschätzende Kommunikation und ein solidarisches Miteinander.
- Wir stärken Teams, indem wir Diversität, Inklusion und Wertschätzung für unterschiedliche Kulturen und Religionen fördern.

Not sehen und handeln:

Seit mehr als 100 Jahren finden wir als Caritas Antworten auf das Heute und das Morgen.

- Wir arbeiten stetig daran, die Nöte der Zeit zu erkennen und geeignete Antworten zu finden.
- Ob Krise oder Katastrophe: Wir sind verlässlich da, auch wenn es schnell gehen muss.
- Die uns anvertrauten Spenden sowie die Beiträge der öffentlichen Hand setzen wir transparent, effektiv und effizient ein.
- Wir sind Teil des internationalen Caritas-Netzwerkes und arbeiten mit anderen Organisationen und Institutionen zusammen.

